Das wichtigste Merkmal der Politik und praktischen Tätigkeit unserer Partei war bei alledem ihre unlösliche Verbundenheit mit der Arbeiterklasse upd dem werktätigen Volk. Niemals haben wir die Lehre Lenins aus dem Auge verloren, daß eine der Hauptbedingungen für den Sieg der Arbeiterklasse in der sozialistischen Revolution die Fähigkeit der Partei ist, "sich mit den breitesten Massen der Werktätigen, in erster Linie mit den proletarischen, aber auch mit den nichtproletarischen werktätigen Massen zu verbünden, sich ihnen anzunähern, ja, wenn man will, sich bis zu einem gewissen Grade mit ihnen zu verschmelzen".³

Diese Erkenntnis haben die Mitglieder unserer Partei, unter ihnen vor allem die Zehntausende haupt- und ehrenamtlichem Parteiarbeiter, durch ihr jahre- und teilweise jahrzehntelanges revolutionäres Handeln und Kämpfertum für die Sache des Sozialismus, durch ihr vorbildliches und uneigennütziges Wirken in ihren Arbeitskollektiven und Wohngebieten, in den Gewerkschaften und anderen gesellschaftlichen Organisationen sowie nicht zuletzt in den Organen unseres Arbeiterund-Bauern-Staates täglich aufs neue mit Leben erfüllt. Es ist im entscheidenden Maße mit ihr Werk, welches sich in unserer Deutschen Demokratischen Republik mit den in ihr lebenden neuen sozialistischen Menschen entwickelt hat!

Immer fest verbunden mit den Volksmassen

Und noch eine weitere Erfahrung ist ebenso fest in das Buch der Geschichte der DDR eingeschrieben. Sie hat in unserem Arbeiter-und-Bauern-Staat als der unseren Bedingungen entsprechenden Form der Diktatur des Proletariats ihre direkte Verkörperung gefunden.

Sozialistische Staatsmacht unerschütterlich

Wir wußten es, als wir am Anfang standen, und wurden in den dreißig Jahren immer wieder in dem Wissen bestärkt, daß für den Aufbau des Sozialismus eine starke sozialistische Staatsmacht, ihre unablässige Festigung und ihre konsequente Verteidigung gegen alle Angriffe des imperialistischen Klassengegners eine gebieterische Notwendigkeit ist. Hier durfte und konnte es keine Schwankungen geben, und wir haben sie bekanntlich auch nie zugelassen. Das gebot schon die Tatsache, daß die Arbeiterklasse und unsere Partei gerade in dieser Frage, nämlich der Machtfrage, vom Tage der Gründung der DDR bis heute den heftigsten Attacken und gemeinsten Verfälschungen und Entstellungen des Klassengegners ausgesetzt sind.

Was selbst unser Gegner eingestehen muß

Allein, nicht das war der bestimmende Grund unseres Handelns. Der wichtigere, weil wesentliche Ausgangspunkt für die Politik unserer Partei ergab sich aus der Erkenntnis, daß es darauf ankam, der Arbeiterklasse bei der Schaffung und der ständigen Vervollkommnung der sozialistischen Staatsmacht als jener politischen Organisationsform der Gesellschaft sicher voranzugehen, mit deren Hilfe sie einzig in der Lage war, das gesamte werktätige Volk auf der Straße des Sozialismus voranzuführen. Selbst die erbittertsten Gegner unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates können heute nicht mehr umhin zuzugeben, daß der von unserer Partei und der Arbeiterklasse um die zunehmende politische und ökonomische Festigung des sozialistischen Staates der Deutschen Demokratischen Republik geführte Kampf von Erfolg gekrönt war.

Mit Stolz blicken wir heute darauf, daß die Arbeiterklasse gemeinsam